

Ciclistas denuncian presencia de vertederos ilegales en Roca Roja y Quebrada Carrizo

ECOSISTEMA. Los deportistas reconocen estar afectados por la gran cantidad de basura de construcción asentada en las rutas utilizadas para el trekking y ciclismo.

Macarena Saavedra Ledezma
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Fue a través de redes sociales que Alonso Breton, quien pertenece a la agrupación CiclismoAntofa, denunció la presencia de basura y escombros en el sector de Roca Roja. Desechos, que se mezclan con la fauna del sector, puesto que, según la imagen que dio a conocer, se aprecia un zorro rodeado de palos, plástico y bolsas.

En conversaciones con este Diario, el deportista dio a conocer que la zona se encuentra atestada de basura de construcción, además de restos domiciliarios. Situación que aqueja a otros ciclistas debido a que se trata de una zona utilizada como circuito de entrenamiento y paseo.

“El problema en Roca Roja está desde hace cuatro años, desde la pandemia que proliferó demasiado con basura de gran tamaño. Va mucha gente a ese lugar a trotar y a andar en

bicicleta a esos lugares para evitar el tráfico de los vehículos, pero en ese lugar hay palos, clavos e incluso hay deportistas que se han enterrado clavos en las zapatillas, nosotros pinchamos recurrentemente las bicicletas por lo mismo, es complejo”, aseguró Breton.

Respecto a lo que ocurre en la zona, otras organizaciones se pronunciaron para manifestar su descontento y reiterar el llamado de atención a las autoridades, puesto que indican que es una situación continua y que ya se había hecho saber.

Rocío González, es parte del grupo Parque Roca Roja y reconoce que, en la zona, era muy común tener avistamientos de fauna nativa. “Lo que comprende desde el ingreso de Roca Roja hasta Playa Escondida, que ese es como el sector que más que se ocupa, así como también el camino hacia La Negra, en ese sector habitual y antiguamente sería muchos zorros en las dunas también se ha visto avistamientos

de guanaco y hay flora que es endémica también del lugar que solamente se da acá en bastante en Antofagasta y Papos”, declaró.

Flora y fauna que, como denuncia González, “están siendo totalmente afectadas por muchas empresas que van desde el sector sur y también mineras porque llevan perros y eso ha perjudicado a la fauna existente como a los zorros porque, los perros dejan su infección a través de la orina y de la feca, como también pueden atacar”.

AVISTAMIENTO

Sobre el último avistamiento de un zorro, la directora de Parque Roca Roja manifestó que, “nos preocupa ya el sector viene siendo el basurero del sector sur, donde ingresan muchas empresas de construcción a botar escombros como también fletes también de con residuos domiciliarios”.

Quebrada Carrizo

Javier San Martín es ciclista



UN ZORRO FUE CAPTADO EN ROCA ROJA EN MEDIO DE UN VERTEDERO ILEGAL.

y también reconoce otro punto sensible en Antofagasta para los deportistas con respecto a la basura. Se trata de la Quebrada Carrizo, la cual está ubicada en el sector sur de la ciudad, hacia la salida que colinda con La Negra.

El deportista explicó que el trayecto utilizado es el circuito que atraviesa por la calle Avenida de la Minería, señaló que actualmente es un “basural”. “La subida donde está quebrada carrizo y esas partes son basurales. Es malísimo, hace poco estuve haciendo un trekking ahí y hay basura por todas par-

tes”.

Sobre los animales que podrían encontrarse, San Martín indicó que se puede deber a la basura domiciliar que dejan. “Están bajando de a poco y como están todos esos residuos, bajan a comer, no es normal que haya zorros, porque es posible encontrar de todo, hasta conchas de mariscos en los desechos”.

Condición ya conocida por Alonso Breton de CiclismoAntofa, quien ya reconoce una de las fuentes de la basura orgánica que desechan en esa zona. “Hay uno específico que tene-

mos identificado que son las verdulerías que están en la Coviefi porque van a botar a un solo lugar y están todas las verduras en descomposición y es justo ahí donde llagan más perros salvajes y zorros”, dijo.

Por ello, tanto González, San Martín y Breton concluyeron que la comunidad y las autoridades deberían tomar mayor conciencia de la situación, además de solicitar que la autoridad se haga presente en el lugar para monitorear y buscar una solución para no seguir afectando a la flora y animales endémicos de la ciudad. ☞

Inspeccionan rutas turísticas que